

**Meldepflicht** – Jede Ärztin und jeder Arzt, die/der in Bayern ärztlich tätig ist oder, ohne ärztlich tätig zu sein, in Bayern ihre/seine Hauptwohnung im Sinne des Melderechts hat, ist verpflichtet, sich unverzüglich – spätestens innerhalb eines Monats – bei dem für sie/ihn zuständigen Ärztlichen Kreisverband (ÄKV) oder Ärztlichen Bezirksverband (ÄBV) anzumelden. Diese Verpflichtung gilt beispielsweise auch bei einem Wechsel der Arbeitsstätte oder bei Änderung der Kontaktdaten. Die Liste der Ärztlichen Kreis- und Bezirksverbände finden Sie hier:

» [www.blaek.de/ueber-uns/kreis-und-bezirksverbände](http://www.blaek.de/ueber-uns/kreis-und-bezirksverbände)



Zuständig sind die Meldestellen, in deren Bereich sich die Ärztin/der Arzt niedergelassen hat oder ärztlich tätig ist. Übt sie/er keine ärztliche Tätigkeit aus, richtet sich die Zuständigkeit nach ihrer/seiner Hauptwohnung. Den Online-Meldebogen finden Sie hier:

» <https://meldebogen.baek.de/>



## Zahl des Monats

# 66

Beschlüsse wurden beim 84. Bayerischen Ärztinnen- und Ärzttag 2025 gefasst

**Krisendienst Psychiatrie Oberbayern: neue Telefonnummer** – Der Krisendienst Psychiatrie Oberbayern hilft Menschen in akuten psychischen Krisen unter der kostenfreien Rufnummer 0800 655 3000 und vermittelt bei Bedarf schnelle, qualifizierte und wohnortnahe Unterstützung.

Der Krisendienst Psychiatrie Oberbayern informiert, dass die alte Telefonnummer mit der Vorwahl 0180 ab April 2026 nicht mehr erreichbar sein wird. Ab dann ist er ausschließlich über die Telefonnummer 0800 655 3000 erreichbar.

Beim Krisendienst Psychiatrie Oberbayern erhalten Sie qualifizierte Soforthilfe bei psychischen Krisen und psychiatrischen Notfällen jeder Art und werden telefonisch in über 120 Sprachen beraten. Über die Hilfsangebote der Krisendienste Bayern können Sie sich unter [www.krisendienste.bayern/oberbayern/](http://www.krisendienste.bayern/oberbayern/) informieren.



## Online-Antragstellung Weiterbildung

Online-Antragstellung Weiterbildung – Die wesentlichen Vorteile, die das Antragsbearbeitungssystem im Bereich der Weiterbildung im Meine BLÄK-Portal der Bayerischen Landesärztekammer (BLÄK) bietet:

- » portalgestützte Antragstellung mit enger Benutzerführung
- » Unterstützung durch das Informations- und Servicezentrum (ISZ) der BLÄK und
- » komfortable Funktion, die das Ausdrucken des Antrags mit Anlagenblättern für ein bequemeres Einsortieren der mitzuliefernden Zeugnisse, Dokumentationsbögen und weiterer Belege ermöglicht
- » Informationsangebote rund um die Weiterbildungsbefugnisse

Nähtere Informationen unter [www.blaek.de](http://www.blaek.de)



**Geschäftsbericht 2024 der Bayerischen Ärzteversorgung** – Der für die Bayerische Ärzteversorgung (BÄV) aufgestellte Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2024 und der Lagebericht wurden nach Prüfung durch die Deloitte GmbH, Wirtschaftsprüfungsgesellschaft, mit dem uneingeschränkten Bestätigungsvermerk versehen und vom Landesausschuss des Versorgungswerks genehmigt. Der Jahresabschluss ist damit festgestellt.

Mit einer erzielten Nettoverzinsung in Höhe von 3,59 Prozent (Vorjahr: 3,52 Prozent) blicken wir auf ein gutes Geschäftsjahr zurück. Grundlage hierfür bildet ein robustes Geschäftsmodell, das sich durch ein flexibles Finanzierungsverfahren und ein breit diversifiziertes Kapitalanlageportfolio auszeichnet.

Im Fokus des Geschäftsberichts 2024 steht das Thema „Zeit“ – ein Phänomen, das unseren Alltag bestimmt und doch schwer fassbar bleibt. „Zeit“ ist auch in der berufsständischen Altersversorgung ein wichtiges Thema, denn die BÄV begleitet ihre Mitglieder meist einen Großteil ihres Lebens, vom Einstieg ins Berufsleben bis zum Ruhestand. Mit der Hinterbliebenenversorgung werden sogar mehrere Generationen erreicht.

Unser Geschäftsbericht gibt Auskunft über den Geschäftsverlauf, die Kapitalmarktentwicklung sowie die Vermögens-, Finanz- und Ertragslage. Der Geschäftsbericht ist für unsere Mitglieder im Online-Portal BÄV24 ([www.baev24.de](http://www.baev24.de)) hinterlegt.



## Haftpflichtversicherung

Wir weisen darauf hin, dass die Ärztin/der Arzt nach § 21 der Berufsordnung für die Ärzte Bayerns verpflichtet ist, sich hinreichend gegen Haftpflichtansprüche im Rahmen seiner beruflichen Tätigkeit zu versichern!

[www.blaek.de/ärzt-und-recht/berufshaftpflicht-versicherung](http://www.blaek.de/ärzt-und-recht/berufshaftpflicht-versicherung)





Neuer Musterhitzeschutzplan für den organisierten Sport  
- Das Bundesministerium für Gesundheit hat einen neuen Musterhitzeschutzplan für den organisierten Sport veröffentlicht.

Das Ziel ist, Vereine und Verbände dabei zu unterstützen, Sporttreibende ebenso wie Trainerinnen und Trainer, sowie Zuschauerinnen und Zuschauer besser vor den gesundheitlichen Folgen von Hitze zu schützen.

Der Musterhitzeschutzplan bietet praxisnahe Handlungsempfehlungen, wie Vereine und Verbände Hitzeschutzmaßnahmen systematisch umsetzen können, um die Gesundheit im Breitensport langfristig zu sichern.

Den vollständigen Musterhitzeschutzplan finden Sie unter dem folgenden QR-Code:



## KLIMATIPP DES MONATS



Das Böllern in der Silvesternacht hat messbare Folgen – auch für unsere Patientinnen und Patienten. Das Umweltbundesamt schätzt, dass dadurch rund um den Jahreswechsel neben 1.100 bis 1.500 Tonnen CO<sub>2</sub> etwa 2.000 Tonnen Feinstaub PM<sub>10</sub>, davon 1.700 Tonnen PM<sub>2,5</sub> freigesetzt werden; Jahreshöchstwerte werden innerhalb weniger Stunden erreicht. Der Umsatz betrug letztes Silvester laut Verband der pyrotechnischen Industrie knapp 200 Millionen Euro.

Unmittelbar klinisch relevant sind vor allem Verletzungen: Handverletzungen durch Pyrotechnik ziehen häufig Operationen, Amputationen und dauerhafte Funktionseinbußen nach sich. Die Deutsche Ophthalmologische Gesellschaft dokumentiert zudem seit Jahren einen deutlichen Anstieg schwerer Augenverletzungen, mit einem hohen Anteil unbeteigter Kinder und Jugendlicher; während der pandemiebedingten Verkaufsverbote gingen diese Fallzahlen dras-

tisch zurück. Der Hauptnutzen eines Böllerverbots läge in besserer Luftqualität, weniger Lärm und vor allem weniger Traumata.

Seit Jahren setzen sich deshalb Ärztekammern gemeinsam mit Umweltorganisationen, Ärzteverbänden und Polizei für ein böllerfreies Silvester ein. Als Ärztinnen und Ärzte können wir evidenzbasiert für böllerfreie Jahreswechsel und Verbotszonen werben – in Gesprächen mit Patientinnen und Patienten, lokalen Initiativen und berufspolitisch.

[www.umweltbundesamt.de/  
themen/luft/luftschadstoffe/  
feinstaub/feinstaub-feinstaub-durch-  
silvesterfeuerwerk](http://www.umweltbundesamt.de/themen/luft/luftschadstoffe/feinstaub/feinstaub-feinstaub-durch-silvesterfeuerwerk)



**Professor Dr. Christian Schulz,  
KLUG – Deutsche Allianz  
Klimawandel und Gesundheit e. V.**

Anzeige

**MERKUR**  
PRIVATBANK



**2,75%**

p.a.

Angebot freibleibend



[www.merkur-privatbank.de/exklusiv](http://www.merkur-privatbank.de/exklusiv)

**Exklusiv für  
Wertpapieranleger.**

Feste Zinsen für 3 oder 6 Monate.

